## Les arrondissements ecclésiastiques

Le territoire des Eglises réformées Berne-Jura-Soleure est subdivisé en 13 arrondissements. Ces derniers ont pour tâche d'organiser les élections au Synode ecclésiastique et de mettre en œuvre les tâches organisées au niveau régional dans l'intérêt des paroisses de l'arrondissement. En raison du manque de ressources, en de nombreux endroits, les paroisses ne sont pas en mesure d'accomplir à elles seules les tâches souhaitées. La coordination régionale et la collaboration au-delà des limites paroissiales n'en prennent que plus d'importance. Pour les aider à accomplir leur mission, les Eglises réformées Berne-Jura-Soleure apportent leur soutien technique aux arrondissements.

## Arrondissement du Jura

## Silvano Keller président

L'année sous revue fut très animée et notre arrondissement a montré une belle vitalité.

La paroisse de Moutier nous a accueilli pour le synode de printemps et nous profitons ici de la remercier pour la parfaite organisation. Nous avons eu le plaisir de pouvoir consacrer quatre personnes au ministère pastoral: Valérie Gafa, Quentin Jeanneret, Florence Hostettler et Matthieu Mérillat. Sarah Vollert a elle été consacrée au ministère diaconal. Les comptes 2021 ont été acceptés.

Bonne nouvelle du côté des élections générales au Synode des Eglises réformées Berne-Jura-Soleure. Les dix candidates et candidats présentés ont été élus, si bien que tous les sièges attribués à l'arrondissement sont pourvus pour la législature 2022–2026. En septembre a eu lieu la rencontre biennale des présidences des paroisses de l'arrondissement à Courtelary. Echanges fructueux et chaleureux au menu.

La commission des médias a connu de grands changements suite à la suppression de l'émission Téléglise ainsi qu'à sa disparition des ondes de Canal 3. Nos acteurs des médias ont créé un projet novateur – crossmédia – qui reflète les activités et les préoccupations des Eglises réformées de l'arrondissement et fournit du contenu partageable aux paroisses et services des Eglises. Diffusion: Facebook, Instagram, Réformés BEJU et YouTube.

Espérer c'est agir, telle est la devise de BREF - le festival Battement Réformé. Festival pour les jeunes, par les jeunes de Suisse romande. Cette manifestation de deux jours s'est déroulée début novembre à Neuchâtel avec le soutien de la Conférence des Eglises réformées de Suisse romande (CER). Jeunes et moins jeunes de notre arrondissement ont été très présents tant à l'organisation que par leur présence. La manifestation fut une réussite totale. Bel engouement pour notre premier culte d'arrondissement. C'est la paroisse de Bienne qui s'est fait un plaisir de nous recevoir. L'ambiance joyeuse et familiale a donné envie aux nombreuses personnes présentes de renouveler cette rencontre en 2024. La paroisse de Tramelan a inauguré son nouveau Centre paroissial après 18 mois de travaux. Confortable et spacieux, le nouveau bâtiment permet un accès facilité aux structures de la paroisse pour les personnes à mobilité

Le synode d'automne s'est déroulé à Cortébert et la paroisse de Corgémont-Cortébert nous a accueillis fraternellement. L'occasion ici de la remercier pour le travail fourni. Le budget 2024 a été accepté avec deux amendements. Il a été décidé de réactiver une commission des finances qui n'existait plus depuis 2014. Autre nouveauté, la commission Eglise en route a été créée et pourra désormais déployer officiellement ses activités dans l'arrondissement. Elle est soutenue à parts égales par le Synode jurassien et les Eglises réformées Berne-Jura-Soleure pour une durée de trois ans.

Enfin, le Conseil du Synode jurassien a le plaisir d'annoncer le déménagement de ses locaux à Tavannes. Ils sont plus spacieux, mieux centrés dans notre arrondissement et bénéficient d'un excellent accès.

## Eglise réformée du canton du Jura

Marcel Ryser vice-président du Conseil de l'Eglise

Cette année 2022 nous a apporté beaucoup de bonheur, mais également des moments parfois difficiles. Elu lors de la session de l'Assemblée de l'Eglise de printemps, Pierre Zingg, représentant la paroisse de Delémont, a rejoint la table du Conseil de l'Eglise. Il a succédé à Jürg Furrer qui, après dix ans, a souhaité se retirer de cette fonction. Elu lors de cette même assemblée en tant que président, Jürg Furrer reste au service de notre Eglise. Début juin, la pasteure Florence Hostettler et le pasteur Matthieu Mérillat, sont entrés en fonction au sein de la paroisse de Porrentruy après avoir accompli leur stage à Delémont, respectivement aux Franches-Montagnes. Après deux années de vacance pastorale, l'équipe est à nouveau au complet. Un souffle nouveau dynamise la paroisse de Porrentruy et renforce la collaboration entre les paroisses des trois districts.

Durant cette même période, nous avons traversé un grand moment de tristesse. Notre président, Pierre Ackermann, gravement atteint dans sa santé, nous a quittés le dimanche 7 août, après deux mois de souffrances. Nous avons perdu